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09. Sitzung StudierendenRat HTWK Leipzig 2018/19 
 

Datum :  05.09.2018   Raum:             G330 

Beginn:   14:00 Uhr   Ende:    16:00 Uhr 

Sitzungsleitung:  Nico Zech   Protokollant: Toni Nabrotzky 

         Steffen Leps 

 

 

Vorläufige Tagesordnung zur 9. Sitzung im SoSe 2018 
 

1. Allgemeines 

1.1. Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 

1.2. Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung 

1.3. Bestätigung des Protokolls 

1.4. Festlegung der nächsten Sitzungstermine 

2. Informationen 

2.1. Sprecher*innen 

2.2. FachschaftsRäte 

2.3. Referate 

2.4. Gremien 

3. Wahlen 

3.1. Sprecher 

4. Anträge 

4.1. SoSe2018_037 – Freigabe der Mittel aus Topf 26 

4.2. SoSe2018_038 – Freigabe der Mittel aus Topf 13 

4.3. SoSe2018_039 – Antrag auf Aufwandsentschädigung 

5. Aussprachen und Diskussionen 

5.1. Umgang mit dem Ba-Hu Elferrat e.V. 

6. Sonstiges 
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1. Allgemeines 

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 

 

Der StudierendenRat ist mit 07 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern nicht beschlussfähig. 

Der StudierendenRat ist mit Zweidrittelmehrheit nicht beschlussfähig. 

 

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird in geänderter Form ohne Gegenrede angenommen. 

Änderungen: 

- Neu TOP 5.1 Umgang nicht anerkannter HSG 

- TOP 5.1 Umgang mit dem Ba-Hu Elferrat e.V. wird auf 5.2 verschoben 

 

1.3 Bestätigung und Freigabe der Protokolle – vertagt, nicht beschlussfähig 

 

Das Protokoll der 05. Sitzung vom 30.05.2018 wird in vorliegender Form mit xx-xx-xx angenommen und 

zur Veröffentlichung freigegeben. 

 

Das Protokoll der 06. Sitzung vom 13.06.2018 wird in vorliegender Form mit xx-xx-xx angenommen und 

zur Veröffentlichung freigegeben. 

 

Das Protokoll der 07. Sitzung vom 27.06.2018 wird in vorliegender Form mit xx-xx-xx angenommen und 

zur Veröffentlichung freigegeben. 

 

Das Protokoll der 01. Außerordentlichen Sitzung vom 06.07.2018 wird in vorliegender Form mit xx-xx-xx 

angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben. 

 

Das Protokoll der 08. Sitzung vom 01.08.2018 wird in vorliegender Form mit xx-xx-xx angenommen und 

zur Veröffentlichung freigegeben. 

 

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins 

 

Die 10. Sitzung des StudierendenRates findet am 26.09.2018 um 18.00 Uhr statt. 

 

Vorschlag 17.10.2018 - 19.00 Uhr 

Vorschlag 26.09.2018 - 18.00 Uhr 

 

Meinungsbild: überwiegend für 26.09.2018 

 

2. Informationen 

2.1 Sprecher*innen 

Nico: 

- Martin ist Jury-Mitglied für den Fotowettbewerb 
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Steffen: 

- An der StuRa-Fahrt teilgenommen 

- zwei AK FinO einberufen 

- Ich bin kein Kassenwart des StuRa mehr. 

- ein AK EET einberufen 

- Treffen mit dem Uni-StuRa 

- eine Sozialberatung durchgeführt 

 

 

Termine: 

- Sitzung des Landessprecher*innenrat (LSR) d. Konferenz Sächsischer Studierendenschaft (KSS) 

- Samstag, 15.09.2018 ab 11.00 Uhr an der TU BA Freiberg 

 

2.2  FachschaftsRäte 

Architektur und Sozialwissenschaften 

Nächste Sitzung: 19.09.2018 / 15:00 Uhr/ Li111 

- Ersti-Fahrt vom 19. bis 21. Oktober mit FSR ME  

 

Bauwesen 

Nächste Sitzung: 02.10.2018 / 17:00 Uhr / G017 

- Planung der Einführungswoche auf gutem Wege 

- Termin Herbstgrillen Erinnerung: 24.10.2018 

 

Elektrotechnik und Informationstechnik 

Nächste Sitzung: Termin noch nicht festgelegt 

- Besprechung für die Erstsemesterwoche laufen 

- Erstifahrt und -party organisiert mit FSR Medien 

- vrsl. kooperative Sitzung mit FSR Medien 

 

Informatik, Mathematik, Naturwissenschaften  

Nächste Sitzung: Termin noch nicht festgelegt 

- Erstitage werden von StudiFit organisiert 

- Es wird Veranstaltungen am Donnerstagnachmittag geben 

- Zusammenarbeit noch nicht beschlossen 

Maschinenbau und Energietechnik 

Nächste Sitzung: Ende September / … / N131 

- Erstitage und Erstifahrt in Planung mit AS 

 

Medien 

Nächste Sitzung: 26.09.2018 / 14.00 Uhr / Li201 (vielleicht mit EIT zusammen?) 

- StuRa-bedingte Sondersitzung am 29.08.2018 

- AK Finanzordnung wurde ausgewertet 

- AK EET wurde ausgewertet 
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- Ersti-Party von Medien+EIT wird am 17.10.18 im StuK stattfinden 

- Ersti-Fahrt von Medien+EIT wird am 27.-28.10.18 nach Halle (Saale) stattfinden 

- Veranstaltungen in der Erstiwoche wird wohl wegen Personalmangel nicht stattfinden 

 

Wirtschaftswissenschaften und Wirtschaftsingenieurwesen 

Nächste Sitzung: Ende September 

- Nicht anwesend 

 

2.3 Referate 

Ausländische Studierende  

- Zuwendungen für den Verein “Hilfe für Ausländische Studierende in Leipzig e.V.” als jährliche 

Spende 

- Der Verein hilft Ausländischen Studierenden in finanziellen Notlagen 

- Genauere Informationen: 

http://www.stud.uni-leipzig.de/~hausle/  

 

Eins, Null 

- nicht besetzt 

 

Erstsemester-Einführungstage 

- nicht besetzt 

 

Finanzen 

- Überweisungsprobleme mit Referat Kultur sind für das nächste Semester gelöst 

- Haushaltsabschluss ist noch in Arbeit 

 

Hochschulpolitik 

- nicht besetzt 

 

Inklusion 

- nicht anwesend 

 

Kultur 

- Teilnahme an AK EET 

- Nachfolger fürs Referat Kultur gefunden 

- Umfrage Flimmersession abgeschlossen 

- Rücktritte: 

- Julia Witzlack als Referentin 

- Helen Bubinger als Co-Referentin 

- Jasmin Walter als Co-Referentin 

 

Öffentlichkeitsarbeit 

- Website-Relaunch (siehe Rundmail vom 27.08.2018) - bisher fehlt jegliches Feedback → Mail 

hat nicht alle erreicht, wird nochmal rumgeschickt 

http://www.stud.uni-leipzig.de/~hausle/


 

      09. Sitzung des StuRa Mittwoch, 05. September 2018   Seite 5 

- StuRa-Merch für Ersti-Beutel (Haftnotizen, Bleistifte, Kressesamen) 

- Semesterplaner 1.0: 

- Sammlung aller Inhalte durch uns 

- Rückmeldung von FSRä IMN und WiWi fehlt immer noch, Deadline war der 15.08. 

- erster Entwurf steht 

- Einführung der UniNow-App läuft an 

- Teilnahme AK´s FinO und EET´18 

- Werbung der Erstis über Facebook und Webseite läuft 

- Werbung für StuRa-Ersti-Tage soll auch bei Einführungstagen der FSRä / Fakultäten stattfinden 

→ bitte nennt uns dafür eine*n Ansprechpartner*in aus jedem FSR! 

- Neueinrichtung des StuRa-Büros ist schon fast abgeschlossen, dazu fehlt auch jegliche 

Rückmeldung von anderen Referent*innen. 

 

Ökologie und Verkehr 

- nicht anwesend 

- Koordinationsgespräch folgt Ende September 

 

Soziales 

- nicht besetzt 

 

Sport und Gesundheit 

- nicht anwesend 

- Koordinationsgespräch folgt Ende September 

 

Studium und Lehre 

- Flyer gedruckt und bereits zum HSSF ausgelegt (100 Stück)  

- Referatsbeschreibung wurde verfasst  

 

Technik 

- nicht anwesend 

 

 

Veranstaltung 

- Anm. RefÖA: Materialien vom HSSF werden diese Woche aus dem Büro in den Keller geschafft, 

sortiert werden muss es von RefVA später 

- eine gemeinsame Inventarliste mit dem StuRa UL ist angedacht. 

 

2.4 Gremien 

AK Code of Conduct 

- Ergebnisse der StuRa-Fahrt erfolgen bald per Antrag 

 

Konferenz Sächsischer Studierendenschaften - LandesSprecherInnenRat 

- hat nicht getagt 
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Haushaltsausschuss 

- hat nicht getagt 

 

AK Hochschulsommerfest 

- Auswertung erfolgt wie gewünscht nächste Sitzung 

 

AK EET`18 

- es mangelt an Beteiligung und Hilfe von FSRä und Referaten 

- nächster AK am Montag, 10.09. um 14.00 Uhr 

- https://docs.google.com/document/d/1Vzly0DrUQza9HEkgO8DFtyyX5301YTVPSw_ToLC5r0Y/e

dit?usp=sharing  

 

Wahlausschuss 

- hat nicht getagt 

 

Senat  

- tagt am 29. 09.2018 

 

Verwaltungsrat des StuWe 

- tagt am 16.10.2018 

 

QM-Konferenz / IT-Ausschuss 

- QM-Konferenz tagt am 24.10.2018 

 

3. Wahlen 

3.1. Sprecher des StudierendenRates - vertagt 

Kandidat*in: Toni Nabrotzky 

Vorstellung: 

- siehe Anhang 

 

Fragen und Diskussionen: 

-  

 

Wahl: 

- Ergebnis: XX Stimmzettel / XX davon gültig / Stimmen: XX von YY 

Die Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin / den Kandidaten entfallen. 

- XX nimmt die Wahl an. 

 

3.2. Sprecher des StudierendenRates - vertagt 

Kandidat*in: Steffen Leps 

Vorstellung: 

- siehe Anhang 

 

Fragen und Diskussionen: 

https://docs.google.com/document/d/1Vzly0DrUQza9HEkgO8DFtyyX5301YTVPSw_ToLC5r0Y/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1Vzly0DrUQza9HEkgO8DFtyyX5301YTVPSw_ToLC5r0Y/edit?usp=sharing
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-  

 

Wahl: 

- Ergebnis: XX Stimmzettel / XX davon gültig / Stimmen: XX von YY 

Die Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin / den Kandidaten entfallen. 

- XX nimmt Wahl an 

 

Zu besetzende Stellen: 

- Sprecher*in 

- Referat Hochschulpolitik 

- Referat Soziales 

- Referat Eins.Null 

- Referat Erstsemester-Einführungstage 

- Referat Veranstaltungen (Hauptreferent*in) 

 

4. Anträge 

- Wunsch, dass die jetzige Diskussion in den Umlaufbeschluss aufgenommen wird 

 

4.1. SoSe2018_037 - Freigabe der Mittel aus Topf 26 

Antragsteller*innen: Marie-Theres Ebersoldt und Martin Schroeder 

Diskussion: 

- Der Umlaufbeschluss soll bitte schnellst möglichst beantwortet werden, damit die Materialien 

noch rechtzeitig bestellt werden können 

- Meinungsbild: Wer kann diesen Antrag befürworten? 

→ überwiegend dafür 

 

4.2 SoSe2018_038 - Freigabe der Mittel aus Topf 13 

Antragsteller*innen: Sabine Giese und Nico Zech 

Diskussion: 

- Welche Größe ist geplant, weil die Größe für mehrere Studierende nicht ausreichend ist? 

- A6 ist wie im Vorjahr geplant 

- Wie viele Kalender sind geplant? 

- 2.500 Stück 

- Wo kommen die Druckereien her? 

- Die meisten kommen aus Leipzig bzw. aus der Umgebung. Die Kalender sind alle 

ökologisch, ansonsten sind sie gleich rausgefallen 

- Meinungsbild: Wer kann dem Antrag in folgender Form zustimmen? 

→ überwiegend dafür 

 

4.3. SoSe2018_039 - Antrag auf Aufwandsentschädigung - vertagt 

Antragsteller*innen: Marie-Theres Ebersoldt und Martin Schroeder 

Diskussion: 

-  
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Abstimmung:  

Damit ist der Antrag abgelehnt/angenommen. 

 

5. Aussprachen und Diskussionen 

5.1. Umgang mit nicht anerkannten Hochschulgruppen 

- Beim AK EET wurde festgestellt, dass Brettspielkultur sehr aktiv auf Facebook ist, unter anderem 

für die Erstis. 

Diskussion: 

- Die Spiele sind Eigentum des StuRas und lagern im Büro.  

- Es ist nicht bekannt ob die Gruppe Zugang zu diesem Schrank hat. Dies sollte überprüft und die 

Zugänge gesperrt werden. 

- Die HTWK scheint bei der Anerkennung von HSG zu prüfen, aber nicht bei etablierten. 

- Der StuRa kann dem Dezernat Technik eine Liste zu schicken, welche HSG anerkannt 

sind, was er bereits bei seinen eigenen Räumen bereits macht und nicht auf alle Räume 

anwenden kann und wird. 

- Die Ersti-Gruppe ist auf Facebook nicht im Rahmen des StuRa aktiv, aber das Plenum sieht es 

kritisch, dass so die Reichweite des StuRa eingegrenzt wird. 

- Anstatt gegeneinander vorzugehen, sollte man anfragen ob man zusammenarbeiten möchte 

und sie sich wieder als HSG anerkennen lassen wollen. 

- Wie geht man als FSR damit um, wenn Dritte vor uns die Ersti-Gruppen erstellen? 

- Wir sollten diese Gruppen freundlich anschreiben und zusammenarbeiten. Dies lässt 

sich verhindern indem unsere FSRä beispielsweise früher die offiziellen Gruppen 

erstellen. 

- Impressum auf Facebook-Seite: brett-spiel-kultur, c/o StuRa HTWK Leipzig, Karl-Liebknecht-Str. 

132, 04277 Leipzig 

- “StuRa” sollte da nicht erwähnt werden. 

- Die Sprecher*innen werden wegen des Impressums Kontakt aufnehmen 

 

5.2. Umgang mit dem Ba-Hu Elferrat e.V 

- mehrere Probleme auf Hochschulsommerfest 2018 aufgetreten 

- als sexistisch deklarierter Vorfall wurde gemeldet und wird ernst genommen 

- Debatte zum allgemeinen Umgang und zum problematischen Schild des Ba-Hu 

- Anlage: Dokument zur Erläuterung der Problematik und Foto des Schildes 

 

Diskussion: 

- Ba-Hu ist nicht anwesend und hat sich nicht zurückgemeldet. 

- Da dem StuRa als Konsens eine generelle Definition fehlt, sollten wir eine Definitionsgrundlage 

dafür sehen (https://pinkstinks.de/werbung-fuer-sexarbeit-und-die-werbemelderin/) 

- GO-Antrag auf Meinungsbild → überwiegend dafür 

 

6. Sonstiges 
- Können demnächst bei der Verwendung von Töpfen die Namen ergänzt werden? 

- Wenn wir daran denken. 

- Der TV-Club hat angefragt ob wir Interesse an Merch für die Ersti-Beutel haben 

https://pinkstinks.de/werbung-fuer-sexarbeit-und-die-werbemelderin/
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- ÖA ist schon informiert 

- Einladungen zu AKs und Sitzungen bitte eher schicken 

- es wird versucht diese auch auf die Webseite zu bringen 

- Umlaufbeschlüsse bitte schnellstmöglich beantworten. 

- LRK hat eine Pressemitteilung wegen der Vorfälle in Chemnitz veröffentlicht. 

- Demnächst kommt ein Link in dem jeder, der bei den Ersti-Tagen was mit organisiert eine kurze 

Beschreibung zurückschicken kann 

 

Schließung der Sitzung um 16:00 Uhr 

 

 

 

Anlage 0: Anwesenheitsliste  

Anlage 1: Bewerbung als Sprecher - Steffen Leps 

Anlage 2: Bewerbung zum Sprecher - Toni Nabrotzky 

Anlage 3: SoSe2018_037 – Freigabe der Mittel aus Topf 26 

Anlage 4: SoSe2018_038 – Freigabe der Mittel aus Topf 13 

Anlage 5: SoSe2018_039 – Antrag auf Aufwandsentschädigung 

Anlage 6: Aussprache mit dem Ba-Hu Elferrat e.V. 







Sehr geehrte Kommiliton*innen,

hiermit kandidiere ich offiziell für die Wahl des dritten Sprechers des StudierendenRat der HTWK. 

Ich habe bereits langjährige Erfahrung in der Gremienarbeit und bin stets von dieser angetan. So bin
ich seit 2014 Mitglied im FSR, seit 2014 im erw. Senat – mit Unterbrechung, seit 2018 im  FakRat 
IMN und seit 2017 Sprecher des StudierendenRat.

Wie bereits in meiner bisherigen Amtszeit als StuRa-Sprecher möchte ich weiterhin für alle 
Studierenden der HTWK da sein und ihnen helfen, darüber hinaus, möchte ich mich auch weiterhin 
in Hochschulangelegenheiten einbringen.

Meine Ziele für die diesjährige Amtszeit lassen sich in drei Bereiche einteilen. Als kurzfristiges Ziel
möchte ich die EET und SAP zum Erfolg führen. Als mittelfristig finde ich es zwingend notwendig 
ein Wiki für den StuRa zu etablieren, da es unbedingt notwendig ist Informationen über die 
Amtszeit hinweg zur Verfügung zustellen. Und langfristig muss die Zusammenarbeit der FSRä 
untereinander und Referate mit dem StuRa verbessert werden.

Mit freundlichem Gruß

Steffen Leps



Hallo meine lieben Kommilitonen,  
 
Hiermit bewerbe ich mich offiziell für die Wahl zum Sprecher des StudierendenRates. Schon             
gleich zum Studienbeginn habe ich mich damals vor 2 Jahren in den FSR wählen lassen, wo                
ich direkt in den StuRa “hineingeworfen” wurde. Schon zu Beginn habe ich gemerkt, dass              
die Gremienarbeit nichts ist, worauf ich während meiner restlichen Studienzeit verzichten           
möchte. Deshalb ließ ich mich auch nach einem Semester zum Sprecher des FSR wählen              
und habe dieses Amt auch für die aktuelle Legislatur angenommen. 
In einer Position zu arbeiten, in der man viel Verantwortung trägt und mit Menschen              
zusammenarbeiten kann, ist eine tolle Sache. So habe ich für mich entschieden, dass ich              
meine Bemühungen auch in den StuRa noch mehr als früher einbringen möchte. 
 
Meine Ziele sind es, den Kontakt unser vielseitigen Fakultäten aufrecht zu erhalten und die              
Zusammenarbeit weiter zu fördern. Für alle Probleme auf die wir stoßen werden, möchte ich              
euer Sprachrohr sein und die Dialoge mit den Studierenden und Mitarbeiter*innen an der             
HTWK suchen. Besonderen Wert möchte ich außerdem auf eine erfolgreiche          
Öffentlichkeitsarbeit legen, damit wir weiterhin präsent in allen wichtigen Stellen sind. 
 
 
Liebe Grüße 
Toni Nabrotzky 



Antrag auf Freigabe der Mittel 
aus Topf 26 – Projektmittel ÖA 

 
 
Antragsteller*innen: 
 
Marie-Theres Ebersoldt, Martin Schroeder 
 
 
Antragstext: 
 
„Der StuRa möge beschließen den Topf 26 – Projektmittel des Referates 
Öffentlichkeitsarbeit für die Begleichung der notwendigen Kosten für 
StuRa-Merchandise-Artikel freizugeben. Die Höhe der Kosten beläuft sich auf 
insgesamt maximal 2.700 €. 
Die erworbenen Produkte sollen vor allem über die Ersti-Beutel verteilt, aber auch an 
andere Studierende ausgegeben werden.” 
 
 
Begründung: 
 
“Das Referat Öffentlichkeitsarbeit hat für die etlichen Ideen, die mit den Engagierten 
auf der zweiten StuRa-Fahrt im August gesammelt wurden, Angebote eingeholt. 
Nach ausführlicher Recherche der Preise und weiteren Überlegungen zur 
Zweckmäßigkeit wurden drei verschiedene Merchandise-Artikel ausgewählt, die mit 
unserem Logo bedruckt oder graviert werden sollen. Dabei wird besonders auf 
ökologische Nachhaltigkeit der Produkte geachtet. Die Giveaways sollen den 
Studierenden einen Mehrwert bieten. Die gewählten Produkte kann jede*r im 
Studium (Bleistifte, Haftnotizen) oder in seiner Freizeit (Kräutersamen) gut 
gebrauchen. Damit handelt es sich um sinnvoll investiertes Geld, um den StuRa in 
seiner Bekanntheit bei den Studierenden zu stärken. Dies ist gerade in Zeiten 
schwindender Mitwirkendenzahlen wichtig. 
 
Alle eingeholten Angebote sind in der zugehörigen Google Drive-Tabelle zu finden: 
https://goo.gl/PycvE8 . 
 
Mit den gewählten Positionen ergibt sich eine Summe von 2.594,06 €. Zusammen 
mit einem Aufschlag für unerwartete Kosten, wie nicht ausgewiesene zusätzliche 
Werkzeug- oder Versandkosten, ergeben sich die freizugebenden Kosten von 2.700 
€. 

https://goo.gl/PycvE8


Antrag auf Freigabe der Mittel aus 
Topf 13 „Eins, Null“-Kalender 

 
 
 
Antragsteller*innen: 
 

Sabine Giese (FSR AS) 
Nico Zech (Sprecher) 

 
 
Antragstext: 
 
„Der StuRa möge beschließen den Topf 13 „Eins, Null“-Kalender für die Begleichung der 
notwendigen Herstellungskosten für den Semesterplaner des unbesetzten Referates 1.0, 
freizugeben. Damit werden Kosten in Höhe von maximal 4.000,- € aus diesem Topf 
ausgezahlt.“ 
 
 
Begründung: 
 
„Auch wenn das Referat unbesetzt ist, möchten wir die jährliche Produktion des 1.0- 
Kalenders aufrecht halten. Dafür erhalten die Sprecher nicht nur intensive Unterstützung 
von den Referent*innen für Öffentlichkeitsarbeit, auch ein Mitglied vom FachschaftsRat 
Architektur und Sozialwissenschaften “unterstützt” uns in diesem Jahr bei der 
Angebotssuche zum Kalenderdruck. 
 
Die umfassende Recherche nach günstigen, aber auch regionalen Druckereien konnte dabei 
nochmals intensiviert werden. Dadurch ist es uns auch in diesem Jahr problemlos möglich, 
unseren Semesterplaner in der gewünschten Auflagenhöhe ohne Einnahmen von 
Anzeigepartner*innen mit unseren Mitteln eigenständig zu finanzieren. Die Sparkasse Leipzig 
ist hiervon aufgrund der Kooperationsvereinbarung mit dem StuRa ausgeschlossen. 
 
Die angefragten Druckereien und gegebenenfalls deren Angebote sind in der Tabelle 
“Kalenderdruck” zusammengefasst. Die übermittelten Angebote sind im Ordner 
“Druckangebote” einzusehen.” 
 
 
-- 

- Link zum Drive-Ordner: https://goo.gl/5yJuVS 
- Link zur Tabelle: https://goo.gl/hsp4mo 

 

https://goo.gl/5yJuVS
https://goo.gl/hsp4mo


Antrag auf Aufwandsentschädigung  
Referat Öffentlichkeitsarbeit, August 2018 

 
Antragsteller*in: 
 
Marie-Theres Ebersoldt, Martin Schroeder 
 
 
Antragstext: 
 
Der StuRa möge beschließen, den Referent*innen für Öffentlichkeitsarbeit eine einmalige 
pauschale Aufwandsentschädigung in Höhe von 150,- € zu bewilligen. Durch ihren 
überdurchschnittlichen Einsatz im Referat Öffentlichkeitsarbeit und darüber hinaus im 
Rahmen der Organisation der Ersti-Beutel und der Semesterplaner 1.0 werden damit jeweils 
75,- € an Marie-Theres Ebersoldt und Martin Schroeder ausgezahlt. 
 
 
Begründung: 
 
Neben den Tagesgeschäften des Referats Öffentlichkeitsarbeit - wie der alltäglichen Pflege 
der Social-Media-Seiten oder auch den umfangreichen und vielzähligen Revisionen von 
Stellungnahmen, Pressemitteilungen und weiteren Texten - engagieren sich die beiden 
Referent*innen in vielen weiteren Bereichen des StuRa. 
 
Durch eine regelmäßige Teilnahme an StuRa-Sitzungen und verschiedenen Arbeitskreisen 
und Workshops konnte der kontinuierliche Austausch zu ÖA-relevanten Themen 
gewährleistet und erhöht werden.  
Aufgrund der Teilnahme an beiden StuRa-Fahrten wurden durch die Referent*innen vier 
Workshops selbstständig geplant. Hierbei konnten Anregungen, Ideen und Strategien zur 
Öffentlichkeitsarbeit des StuRa gefunden und erarbeitet werden.  
 
Gerade durch die Vollbesetzung des Referates war es in den letzten Wochen möglich, auch 
größere und länger geplante Projekte umzusetzen. Dazu zählen vor allem die vollständige 
Überarbeitung, Anpassung und Vereinheitlichung der Webseite des StuRa, die Sortierung 
und Zusammenführung aller ÖA-Dateien von unterschiedlichen Speicherorten oder auch die 
Einrichtung eines Instagram-Profils für den StuRa. 
 
Außerordentlich engagierten sich die Refent*innen nicht nur zum Hochschulsommerfest 
2018, sondern auch im Rahmen der Planung der Beutel für die neuimmatrikulierten 
Studierenden und des Semesterplaners 1.0 leisten sie überdurchschnittlich viel Arbeit, um 
den Personalmangel und den verspäteten Planungsbeginn zu kompensieren.  
Die Aufgaben waren zunächst im Rahmen des Referats Öffentlichkeitsarbeit geplant, wie 
z.B. der Erwerb von Merchandise-Artikeln, und weiteten sich aufgrund der hohen Motivation 
der Referent*innen auf die Aufgabenbereiche des Referats 1.0 und EET aus.  
 
Eine detaillierte Auflistung der Aufgaben ist dem Anhang zu entnehmen. 



 
 

 

Tätigkeitsbericht Referat Öffentlichkeitsarbeit 
Sommersemester 2018 

Allgemein 

- Zusammenführung und Sortierung aller in den letzten 1-2 Jahren verwendeten 
Dateien auf Google Drive (zuvor Speicherung der Dateien in Dropbox, Drive, 
Laufwerken, privaten PCs) 

- regelmäßige Erstellung und Korrektur von News, Pressemitteilungen und wichtigen 
E-Mails in Zusammenarbeit mit den Sprechern 

- Mitarbeit in verschiedenen Arbeitskreisen (AK HSSF’18, AK Finanzordnung (FinO), 
AK Erstsemestereinführungstage (EET ‘18)) und Teilnahme an beiden 
StuRa-Fahrten 

- Teilnahme an beiden CD-Workshops der HTWK Leipzig  

Webseite 

- Einrichtung einer Kalender- und Newsfunktion 
- Überarbeitung der kompletten Webseite 
- Anpassung an mobile Endgeräte 
- Aktualisierung der Seiten der HSG und Referate 
- Neuaufstellung der Seite “Beratungen - StudierendenRat” 
- Neuaufstellung und Relaunch der Startseite 
- Festlegung einheitlicher Webseiten-Standards 

Social Media 

Facebook 
- Aussortieren Fotos auf der Facebook-Seite 
- Bestätigung des Facebook-Auftritts als “authentische Seite” 
- Planung und Veröffentlichung von Facebook-Beiträgen (“Posts”) 
- Beantwortung von Anfragen über Facebook-Nachrichten 
- ∅ 438 Reichweite pro Beitrag seit Semesterbeginn SoSe18 
- ∅ 4,3 Beiträge pro Woche seit Semesterbeginn SoSe18 

 

 



 
 

 

  

 



 
 

 

Instagram 
- Einrichtung eines Profils (instagram.com/stura.htwk) 
- Veröffentlichung von Beiträgen und sog. Stories zu aktuellen und rückblickenden 

Ereignissen im Zusammenhang mit dem StuRa 

Beteiligung an Aktivitäten zur Einführung der Erstis 2018 

Ersti-Kalender 
- Anschreiben der Referate und HSG bzgl. Vorstellung im Ersti-Kalender 
- Anschreiben der FSRä bzgl. aktuellen Kontaktdaten sowie Foto 
- Kommunikation mit anderen Stellen, die sich im Kalender vorstellen 

(HTWK-Marketing, Studentenwerk Leipzig, Nightline, Hochschulsport, ...) 
- Sammeln und Aufbereiten aller Daten vor Einarbeitung durch Layouter 

 
Ersti-Beutel 

- StuRa-Merch 
- Ideensammlung auf der 2. StuRa-Fahrt zusammen mit den Teilnehmenden 
- umfangreiche Preisrecherche und Einholen von Angeboten 
- Auswahl und baldige Bestellung der StuRa-Gadgets 

- Goodies anderer Firmen 
- Kommunikation mit den jeweiligen Firmen (Menge, Terminfindung Übergabe 

etc.) 

StuRa-Fahrten 2018 

- Workshop zur 1. StuRa-Fahrt im Mai 
- Workshop zur allgemeinen Strategie und Ausrichtung der ÖA 
- Workshop zur operativen ÖA wie Werbemittel, Postkarten, Postingideen für 

Social-Media) 
- ausführliche Workshop-Auswertung zum Download bereitgestellt 
- ausführliche Auswertung 1. StuRa-Fahrt 

- Workshop zur 2. StuRa-Fahrt im August 
- Workshop zu StuRa-Merch für Ersti-Beutel 
- Workshop zu Ideen für die StuRa-Postkarte(n) 

StuRa-Postkarten 

- Ideenfindung zusammen mit den Teilnehmenden auf der 2. StuRa Fahrt 2018 
- Ausarbeitung Gesamtkonzept 
- Motivauswahl 
- Verfassen erklärender Rückseitentexte mit Bezug zur jeweiligen Vorderseite der 

Postkarte 

 

https://www.instagram.com/stura.htwk/
https://stura.htwk-leipzig.de/fileadmin/portal/m_stura/2_stura-team/2_referate/Ergebnisse_%C3%96A-Workshop_StuRa_Fahrt_1.18.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

Aussprache über den Umgang mit dem Ba-Hu Elferrat e.V. 

aufgrund von Beschwerden der Besucher*innen 
beim Hochschulsommerfest 2018 

 

Beim Hochschulsommerfest am 20.06.2018 kam es in der Zusammenarbeit mit dem Ba-Hu Elferrat 

e.V. zu Problemen. Das Plenum des StuRa möchte diese gemeinsam mit den Mitgliedern des Ba-Hu 

Elferrates e.V. auswerten. Dabei soll ein vertretbarer Umgang mit eben jenen Schwierigkeiten 

gefunden werden. 

Beschwerden der Besucher*innen: 

Gegen 21.45 Uhr wurden ein Sprecher und der Finanzreferent von mehreren Besucher*innen auf das 

Schild am Stand des Ba-Hu Elferrates e.V. angesprochen, welches sie als sexistisch bewerteten. Der 

als sexistisch deklarierte Vorfall wurde selbstverständlich umgehend ernst genommen. Auf Wunsch 

suchte ein*e Besucher*in in Begleitung des StuRa-Sprechers als neutralen Vermittler das Gespräch 

mit den anwesenden Mitgliedern des Ba-Hu. Eine Klärung der Problematik für beide Parteien konnte 

dabei jedoch nicht gefunden werden. 

Der StudierendenRat positioniert sich nach Abschnitt 3 des Code of Conduct “klar gegen jegliche Art 

von Sexismus” und schließt Kooperationen mit sexistisch auftretenden Vereinen aus. Werden 

sexistische Vorfälle erst nach einer ideellen Unterstützung des StuRa bekannt, “so ist die [...] 

Zusammenarbeit mit den Partner*innen auszuschließen, sofern keine eindeutige Distanzierung 

erfolgt.” 

In der Vergangenheit hat der Ba-Hu bereits mehrfach mit sexistischen Vorfällen auf seinen 

Veranstaltungen für negatives Aufsehen gesorgt. Auch aus diesem Grund wurde der “Abschnitt 3 - 

Sexismus” in den Code of Conduct aufgenommen. Daher ist diese Problematik äußerst ernst zu 

nehmen - nicht zuletzt damit derartige Vorfälle auf künftigen Veranstaltungen des StuRa nicht mehr 

auftreten und mit ihm in Verbindung gebracht werden könnte. 

Als Anlage wird ein Foto des besagten Schildes des Ba-Hu Elferrat e.V. aufgeführt. 

 

Anlage: 

- Foto vom Schild des Ba-Hu Elferrates e.V. auf dem Hochschulsommerfest 2018 

 

 

 


